1^{er} Trimestre 2016

Leçon 12

Sabbat après-midi 12 mars

L'Eglise militante

Le Sauveur déclare : « Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui, je souperai avec lui, et lui avec moi» (Apocalypse 3 : 20). Il ne se laisse pas rebuter par le mépris ni effrayer par les menaces, mais il cherche constamment les égarés, en disant: « Comment pourrais-je t'abandonner» (Osée 11 : 8). Bien que repoussé par un cœur endurci, Jésus se fait entendre avec plus d'insistance encore: « Voici, je me tiens à la porte, et je frappe.» La force irrésistible de son amour contraint l'homme à entrer dans la salle du banquet. Aussi dit-il au Christ: «Je deviens grand par ta bonté» (Psaume 18 : 35).

Christ's Object Lessons, p. 235; Les Paraboles de Jésus, p. 199.

Que les chrétiens mettent de côté ce qui les divise, et qu'ils se consacrent à Dieu en vue du salut de ceux qui sont perdus. Qu'ils demandent avec foi la bénédiction de Dieu et elle leur sera donnée. L'effusion de l'Esprit à l'époque apostolique a constitué la pluie de la première saison, et les résultats en ont été glorieux. Mais la pluie de la dernière saison sera plus abondante.

Tous ceux qui se consacrent à Dieu, âme, corps et esprit, recevront constamment une nouvelle mesure de forces physiques et mentales. Les ressources inépuisables du ciel sont à leur disposition. Le Christ leur communique le souffle de son Esprit, sa propre vie. Le Saint-Esprit déploie ses énergies les plus puissantes dans leur cœur et dans leur esprit. La grâce de Dieu agrandit et multiplie leurs facultés, et toutes les perfections de la nature divine sont mises à contribution dans l'œuvre dont le but est de sauver les âmes. Grâce à la coopération du Christ, ils sont rendus parfaits, capables, en dépit de la faiblesse humaine, d'accomplir les œuvres du Tout-Puissant.

Le Sauveur désire manifester sa grâce envers tous et mettre, sur le monde entier, l'empreinte de son caractère. Les hommes sont la propriété qu'il s'est acquise; il désire les rendre libres, purs et saints. Bien que Satan s'efforce d'empêcher la réalisation de ce dessein, des triomphes sont possibles, grâce au sang qui a été répandu pour le monde, à la gloire de Dieu et de l'Agneau. Le Christ n'aura de repos que lorsque la victoire aura été gagnée d'une manière définitive ; alors « il contemplera le fruit de ses labeurs et il en sera rassasié de joie » (Ésaïe 53 : 11). Toutes les nations de la terre entendront l'Evangile de sa grâce. Tout le monde n'acceptera pas cette grâce; mais une « postérité le servira; on parlera du Seigneur aux générations futures » (Psaume 22 : 30). « Le règne, la domination et la souveraineté des royaumes qui sont sous tous les cieux, seront accordés au peuple des saints du Très-Haut », et « la terre sera remplie de la connaissance de l'Eternel, comme le fond de la mer est rempli par les eaux qui le couvraient» « On craindra le nom de l'Eternel depuis l'Occident et sa gloire depuis le soleil levant » (Daniel 7:27; Ésaïe 11:9;59:19).

The Desire of Ages, p. 827; Jésus-Christ, p. 830.

Dimanche 13 mars 2016

L'Eglise d'Ephèse

Le Christ se tient parmi les sept chandeliers d'or, marchant d'église en église, d'assemblée en assemblée, de cœur en cœur. Celui qui veille sur Israël ne sommeille ni ne dort. Si le soin des chandeliers était laissé aux êtres humains, la flamme vacillerait et s'éteindrait bien souvent! Mais Dieu n'a pas laissé son Eglise entre les mains des hommes. Le Christ qui a donné sa vie pour le monde afin que tous ceux qui croient en lui ne périssent point, mais qu'ils aient la vie éternelle, est le véritable Gardien de la maison. Fidèle et véritable, il surveille les parvis du Temple du Seigneur. ...

Avec un intense intérêt, Il observe les siens pour voir s'ils se trouvent dans une condition spirituelle telle qu'ils puissent hâter son règne. Il est présent à chaque assemblée d'église. Il connaît ceux dont il peut remplir le cœur d'huile sainte afin qu'ils puissent la transmettre à

d'autres. Ceux qui font fidèlement avancer l'œuvre du Christ en révélant le caractère de Dieu dans leurs actes et leurs paroles, accomplissent le dessein du Seigneur pour eux, et le Christ se complaît en eux.

« Je connais tout ce que tu as fait, je connais la peine que tu t'es donnée et la patience que tu as montrée » (Apocalypse 2 : 2) (Français courant). Le Christ est au courant de l'histoire et de l'expérience de chacun de ceux qui l'ont accepté. A son peuple il dit : « J'ai ton nom gravé sur les paumes de mes mains » (Ésaïe 49 : 16) (Français courant). Il aime chaque acte d'amour et de courage accompli par ses disciples. ... Le Christ tient les étoiles dans sa main droite, et il se propose de faire briller sa lumière en faveur du monde en se servant d'eux. Ainsi, il désire préparer son peuple pour un service supérieur dans l'église céleste. ... Montrons donc dans nos vies ce que la grâce divine peut faire pour l'humanité.

Review and Herald, May 26, 1903.

Mais après un certain temps, le zèle des croyants, leur amour pour le Seigneur et leur prochain commencèrent à décliner. La froideur se glissa dans l'Eglise. Plusieurs oublièrent la façon merveilleuse dont ils avaient connu la vérité. L'un après l'autre, les anciens défenseurs des grands principes tombèrent à leur poste. Quelques-uns des jeunes serviteurs de Dieu, qui auraient pu partager la charge de ces pionniers et ainsi être préparés à devenir de sages conducteurs, s'étaient fatigués de ces vérités souvent répétées. Ils désiraient quelque chose d'inédit et de plus frappant; ils tentèrent alors d'introduire des nouveautés plus agréables pour certains, mais nullement en harmonie avec les principes fondamentaux de l'Evangile. Ils ne discernaient pas, dans leur aveuglement spirituel et leur confiance en eux-mêmes, que ces sophismes allaient susciter le doute au sujet des expériences du passé, et provoquer la confusion et le scepticisme.

Tandis que ces fausses théories étaient prêchées, des différends surgirent, et de nombreux chrétiens se détournèrent de la contemplation de Jésus, « l'auteur et le consommateur de leur foi » (Hébreux 12:2). La discussion de points de doctrine sans intérêt, la complaisance dans les fables agréables d'invention humaine,

absorbaient le temps qui aurait dû être employé à proclamer l'Evangile. On négligeait d'avertir les multitudes, qui auraient pu se convertir grâce à une présentation fidèle de la vérité.

La piété décroissait rapidement, et Satan semblait être sur le point d'avoir la supériorité sur ceux qui se proclamaient les disciples du Christ.

Mais la main du Seigneur se mouvait invisible dans l'ombre. Dieu, dans sa providence, plaça Jean à l'endroit où le Christ lui donnerait une magnifique révélation de la vérité divine en vue d'instruire les Eglises.

The Acts of the Apostles, pp. 580, 581; Conquérants pacifiques, pp.516, 517.

Lundi 14 mars 2016

Smyrne et Pergame

Certains de ceux qui, par le passé, avaient été honorés de Dieu, s'étaient laissés prendre au piège des tromperies de l'ennemi. Ils avaient été avertis de leur danger, mais avaient refusé d'écouter. Ils s'étaient de plus en plus laissés duper jusqu'à ce que, finalement, ils se soient mis à lutter contre le Seigneur et contre ses ouvriers.

Ceux qui se tiennent fermement sur le rocher de la vérité éternelle rencontreront parfois une opposition qui demande une action très ferme de leur part. A de tels moments, soupesez soigneusement chacune de vos paroles, sinon vous blesserez l'âme de ceux que vous voulez aider. Bridez votre langue. Souvenez-vous que Dieu ne vous a pas demandé de juger vos frères. ...

Tirez de la parole de Dieu tout le réconfort et les encouragements possibles et présentez-les aux âmes en butte aux perplexités et aux difficultés. Mais surtout ne portez jamais d'accusation contre ceux qui ont été trompés. ...

A tous ceux qui croient en Lui, le Christ a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu. Ceux qui, par conséquent, sont dénommés membres de la famille royale, vivront pour Celui qui s'est fait propitiation pour leurs péchés. Tandis qu'ils continuent à toujours mieux

connaître la vérité, ils posent leurs pieds sur un solide fondement que ni les flots, ni l'orage ne peuvent emporter.

Letter 289, Sept. 13, 1905, to "My Brethren in the Ministry."

Ni les hommes méchants, ni les démons ne peuvent empêcher l'œuvre de Dieu de s'accomplir, et priver son peuple de sa présence, si celui-ci veut bien, avec un cœur soumis et contrit, confesser et abandonner ses péchés en se réclamant des promesses divines. Il est possible de résister avec succès à toute tentation, à toute influence contraire, qu'elle soit visible ou cachée : « Ce n'est pas par la puissance, ce n'est pas par la force, mais c'est par mon souffle, dit le SEIGNEUR des Armées. » (Zacharie 4: 6).

The Great Controversy, p. 529; Le Grand Espoir p. 388.

Le Seigneur fera une grande œuvre sur la terre. Satan est résolu à diviser et à éparpiller Son peuple. Il crée des problèmes secondaires pour distraire les esprits des sujets importants qui devraient retenir notre attention. ...

Nombreux sont ceux qui ne tiennent à la vérité que par le bout de leurs doigts. Ils ont reçu beaucoup de lumière et pas moins de privilèges... Mais au temps de l'épreuve et du jugement qui approche, ils deviendront des traîtres s'ils n'abandonnent pas leur orgueil et leur propre suffisance et ne passent par une entière transformation de leur caractère.

Selected Messages, bk 3, p. 415.

Mardi 15 mars 2016

Thyatire et Sardes

Jésus vint dans ce monde pour sauver des pécheurs, non dans leurs péchés, mais de leurs péchés, et pour les sanctifier par la vérité; afin qu'il devienne parfaitement pour nous un Sauveur, nous devons nous unir à lui par un acte personnel de foi. Le Christ nous a choisis, et nous aussi l'avons choisi, nous unissant à lui par cette décision. Dès lors, nous avons à vivre non pour nous-mêmes, mais pour celui qui est mort pour nous. Or, cette union ne peut être maintenue que par une vigilance constante, car nous courons toujours le risque de tomber dans la tentation. Nous sommes, en effet, libres de choisir un autre maître, si nous le désirons. L'union avec le Christ implique une préférence indéfectible pour lui, se manifestant en toute action et pensée....

That I May Know Him, p. 361; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 363.

Que personne ne dise que l'homme n'a rien ou presque rien à faire pour remporter la victoire ; car Dieu ne fait rien sans le concours de l'homme. Ne dites pas non plus simplement que Jésus aidera celui qui aura fait tout son possible. Le Christ a dit: «Sans moi vous ne pouvez rien faire» (Jean 15 : 5) Du commencement à la fin l'homme doit collaborer avec Dieu. Si le Saint-Esprit n'opère pas dans le cœur de l'homme, celui-ci pourra trébucher et tomber à chaque pas. Les efforts d'un homme abandonné à lui-même n'aboutissent à rien ; c'est la coopération avec le Christ qui assure la victoire. De nous-mêmes nous ne sommes pas capables de nous repentir de nos péchés. Impossible de faire le premier pas dans la direction du Sauveur si l'on n'accepte le secours d'en haut. Il dit « Je suis l'alpha et l'oméga, le commencement et la fin » (Apocalypse 21 : 6) pour le salut de toute âme.

Bien que le Christ soit tout, nous devons pousser chaque homme à une diligence inlassable. Il nous faut lutter, combattre, agoniser, veiller et prier pour ne pas être vaincus par un vil ennemi. La puissance et la grâce qui nous rendent capables de cela viennent de Dieu; nous devons donc nous fier constamment à lui qui peut sauver parfaitement tous ceux qui s'approchent de Dieu par lui.

Selected Messages, bk 1, p. 381; Messages choisis vol. 1, pp. 446, 447.

Il devrait en être ainsi à notre époque, où les peuples de la terre adorent de faux dieux. Nous devons les en détourner, non en dénonçant leurs idoles, mais en les amenant à la contemplation de quelque chose de meilleur. Il faut leur révéler la bonté de Dieu. « Vous êtes mes témoins, dit l'Eternel, c'est moi qui suis Dieu » (Ésaïe 43 : 10).

Le Seigneur aimerait que ses enfants apprécient le plan de la rédemption et l'immense privilège qu'il leur accorde en les traitant comme ses fils et ses filles. Il désire les voir marcher devant lui en obéissant avec reconnaissance. Il souhaite qu'ils vivent d'une vie nouvelle et le servent chaque jour avec joie. Son plaisir est d'entendre la gratitude jaillir de leurs cœurs, à la pensée que leurs noms sont écrits dans le livre de vie de l'Agneau, et qu'ils peuvent se décharger de tous leurs soucis sur celui qui prend soin d'eux. Il nous invite à nous réjouir parce que nous sommes son héritage, parce que la justice du Christ est le vêtement blanc des saints et que nous avons la bienheureuse espérance du retour prochain de notre Sauveur.

Christ's Object Lessons, p. 299; Les Paraboles de Jésus, pp.258, 259.

Mercredi 16 mars 2016

L'Eglise de Philadelphie

Malgré tous nos péchés et nos faiblesses, nous ne sommes pas rejetés comme des êtres sans valeur. Sa grâce magnifique nous a été « accordée en son bien-aimé » (Éphésiens 1 : 6). La gloire qui enveloppe le Christ est un gage de l'amour que Dieu a pour nous. Elle atteste la puissance de la prière ; elle montre comment la voix humaine peut atteindre l'oreille de Dieu, comment nos supplications sont accueillies dans les parvis célestes. A cause du péché, la terre a été séparée du ciel, elle est devenue étrangère à sa communion ; mais Jésus a rétabli la liaison avec la sphère de la gloire. Son amour a enveloppé l'homme et atteint les plus hauts cieux. La lumière qui, à travers les portiques, descend sur la tête du Sauveur, descendra aussi sur nous si, par la prière, nous demandons le secours nécessaire pour résister à la tentation. La voix qu'entend Jésus répétera à toute âme croyante : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, objet de mon affection » (Matthieu 3 :17).

« Bien-aimés, nous sommes maintenant enfants de Dieu, et ce que nous serons n'a pas encore été manifesté; mais nous savons que lorsqu'il sera manifesté, nous serons semblables à lui, parce que nous le verrons tel qu'il est » (1 Jean 3 : 2). Notre Rédempteur a ouvert la voie par laquelle pourront trouver accès auprès du Père les plus grands pécheurs, les plus nécessiteux, les plus oppressés, les plus méprisés. Tous peuvent avoir une place dans les demeures que Jésus est allé nous préparer. «Voici ce que dit le Saint, le Véritable, celui qui a la clef de David, celui qui ouvre et personne ne fermera, celui qui ferme et personne n'ouvrira : ... J'ai mis devant toi une porte ouverte que nul ne peut fermer » (Apocalypse 3 : 7, 8).

The Desire of Ages, p. 113; Jésus-Christ, p. 94.

Nous sommes à la veille de la tentation « qui va venir sur le monde entier, pour éprouver les habitants de la terre» (Apocalypse 3 : 10). Tous ceux dont la foi ne repose pas fermement sur la Parole de Dieu seront séduits et succomberont. Pour dominer les hommes, Satan recourt à « toutes les séductions de l'iniquité » (2 Thessaloniciens 2 : 10), qui deviendront de plus en plus puissantes. Mais il ne peut atteindre son but que si les personnes qu'il cherche à séduire se soumettent volontairement à ses tentations. Ceux qui recherchent sincèrement la vérité et s'efforcent de purifier leur âme par l'obéissance, se préparent pour le conflit et trouvent une sûre défense dans le Dieu de vérité. « Parce que tu as gardé la Parole de la persévérance en moi, je te garderai aussi » (Apocalypse 3 : 10), dit le Seigneur. Plutôt que de laisser succomber sous les coups de Satan une seule âme qui se confie en lui, Dieu enverrait tous les anges du ciel à son secours.

The Great Controversy, p. 560. ; *La tragédie des siècles* p. 608. <u>Jeudi 17 mars</u>

L'Eglise de Laodicée

Le message à l'église de Laodicée s'applique à notre condition. Avec quelle clarté est décrit l'état de ceux qui pensent avoir la vérité, qui se vantent de connaître la Parole de Dieu, alors qu'ils ne ressentent pas son pouvoir sanctifiant dans leurs vies. Un amour fervent pour Dieu fait défaut dans leurs cœurs ; or c'est justement cet amour fervent qui fait du peuple de Dieu la lumière du monde.

A une Eglise sans vie et sans Christ le Témoin véritable dit : « Je connais tes œuvres, je sais que tu n'es ni froid ni bouillant. Puisses-tu être froid ou bouillant! Ainsi, parce que tu es tiède, et que tu n'es ni froid ni bouillant, je te vomirai de ma bouche » (Apocalypse 3 : 15, 16). Attention à ce qui suit: « Parce que tu dis : je suis riche, je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien, et parce que tu ne sais pas que tu es malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu... » (Apocalypse 3 : 17). Voici un peuple qui tire sa gloire de la connaissance spirituelle et des avantages qu'il possède. Mais il n'a pas répondu aux bénédictions imméritées dont Dieu l'a comblé. Il a été rebelle, ingrat ; il a oublié Dieu qui a été pour lui ce qu'un Dieu aimant, et qui pardonne, est pour un fils ingrat et pervers. Il a résisté à sa grâce, il a abusé de ses privilèges, laissé passer les occasions favorables, il s'est laissé sombrer dans le contentement de soi-même, dans une ingratitude lamentable, dans un formalisme vide, dans l'hypocrisie. Avec un orgueil pharisaïque il s'est glorifié à tel point qu'il a pu être dit de lui : « Tu dis : je suis riche, je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien » (Idem).

Le Seigneur Jésus n'a-t-il pas envoyé message sur message de répréhension, d'avertissement, d'appel à ces gens satisfaits ? Ses conseils n'ont-ils pas été méprisés et rejetés ? Ne s'est-on pas moqué des messagers qu'il a envoyés, n'a-t-on pas traité de racontars leurs paroles ? Le Christ voit ce que l'homme ne voit pas. Il voit les péchés qui, à moins d'une repentance sincère, risquent d'épuiser la patience d'un Dieu plein de longanimité. Le Christ ne peut prendre à sa charge les noms de ceux qui se montrent satisfaits et pleins de propre suffisance. Il ne peut importuner son Père en faveur d'un peuple qui n'éprouve aucun besoin de son aide et qui se vante de tout savoir et de tout posséder.

Notre grand Rédempteur se compare à un riche marchand qui va de maison en maison offrant ses biens précieux et disant : « Je te conseille d'acheter de moi de l'or éprouvé par le feu, afin que tu deviennes riche, et des vêtements blancs, afin que tu sois vêtu et que la honte de ta nudité ne paraisse pas, et un collyre pour oindre tes yeux, afin que tu voies. Moi, je reprends et je châtie tous ceux que j'aime. Aie donc du zèle, et repens-toi. Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui, je souperai avec lui, et lui avec moi. » (Apocalypse 3: I8-20.)

Examinons notre condition devant Dieu ; écoutons le conseil du Témoin véritable. Qu'aucun d'entre nous n'empêche la lumière d'atteindre son cœur, par ses préjugés, comme l'ont fait les Juifs. N'obligeons pas le Christ à nous dire, à nous aussi,comme il l'a dit à eux : « Vous ne voulez pas venir à moi pour avoir la vie ! » (Jean 5 : 40).

Dans chaque réunion tenue à partir de la dernière Conférence Générale, des âmes ont accepté avec bonheur le précieux message de la justice du Christ. Nous remercions Dieu pour ces âmes conscientes d'avoir besoin de quelque chose qu'elles ne possèdent pas encore - l'or de la foi et de l'amour, les vêtements blancs de la justice du Christ, le collyre qui donne le discernement spirituel. Quand vous posséderez ces choses, le temple de votre âme ne sera plus un reliquaire profane. Frères et sœurs, je vous supplie au nom de Jésus-Christ de Nazareth, de joindre votre effort à celui de Dieu. Aujourd'hui est le jour favorable.

Selected Messages, bk 1, pp. 357, 358; Messages choisis vol. 1, pp. 418-420.

Vendredi 18 mars

Pour aller plus loin : Les Paraboles de Jésus, p. 95.